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Samedi, 3e Semaine de Pâques – A 

Frère Antoine-Emmanuel 
 

Ac 9, 31-42 ; Ps 115 ; Jn 6, 60-69 

 

10 mai 2014 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 

 

 

Les Paroles de Jésus, elles sont du Souffle ! 

 

« Cette parole est dure : qui peut l’entendre ? 

Cette parole est dure… c’est-à-dire : 

« Pour aller à Dieu, il faut accepter, 

Il faut croire tout ce que tu dis, 

Toi qui nous demandes de manger ta chair,  

de boire ton sang … 

Non, c’est « trop dur ». 

 

Nous préférons revenir à la loi! 

C’est bien clair, précis, tangible, charnel. 

Tu observes 613 préceptes et tu as la garantie 

que Dieu sera bienveillant pour toi. 

Tu observes 613 préceptes  

et comme cela tu es sûr d’aimer Dieu. 

 

* 

 

Dans sa réponse, Jésus ne revient pas sur son enseignement, 

mais se situe sur un autre plan : 

« vous faites le choix de la loi… 

vous voulez en rester à des œuvres  

et vous pensez que c’est là le chemin définitif  

pour être du côté de Dieu. 

 

Mais quand vous verrez le Fils de l’Homme  

monter là où Il était auparavant,  

alors vous comprendrez  

que ce n’est pas l’observance d’une loi  

qui nous porte en Dieu. 

Ce n’est pas en restant au niveau de la chair 

qu’on entre en Dieu,  

qu’on entre dans la Vie éternelle. 

 

C’est le Souffle de Dieu qui nous porte en Dieu. 

La chair seule n’est pas capable d’atteindre Dieu. 

La chair est inutile. 
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C’est le Souffle qui mène à la Vie, 

c’est l’Esprit qui donne la Vie.  

 

Les paroles sur l’Eucharistie ne sont pas « dures », 

elles ne sont pas impossibles à accepter, 

à mettre en pratique; 

elles se comprennent  

quand on vit du Souffle de Dieu. 

 

Vous les aimerez et les vivrez  

si l’Esprit Saint vous habite et vous guide.  

Dans le Souffle de l’Esprit,  

vous comprendrez que l’Eucharistie est le vrai Pain de la Vie, 

qu’elle est Pain vivant. » 

 

* 

 

« Mes Paroles sont esprit » 

Oui les Parole de Jésus sont des paroles humaines 

avec des mots, des verbes, des compléments 

mais elles sont aussi Esprit. 

 

Tu peux les entendre comme seulement des paroles humaines 

et tu les trouves dures 

et le monde d’aujourd’hui  

les trouve non seulement dures mais inacceptables, 

et dit : « c’est fini, on n’en parle plus. 

La page est tournée. 

Maintenant on vit sans Dieu. » 

 

Ou bien tu les entends pour ce qu’elles sont : 

elles sont portées par le souffle de Dieu 

et elles te portent le Souffle de Dieu. 

Les Paroles de Jésus, 

elles sont du Souffle ! 

 

De simples mots sont porteurs d’une puissance infinie. 

De simples mots peuvent changer ta vie du tout au tout. 

 

Si tu les écoutes avec un cœur ouvert à l’Esprit 

alors tu reçois une vie nouvelle. 

 

* 

 

Si Jésus te dit : 

Tu veux quitter la foi toi aussi ? 
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Tu veux quitter l’Église? 

Tu veux quitter  la communauté ? 

Tu réponds comme Pierre : 

Non !  

Parce que j’ai fait l’expérience  

que tes Paroles portent une vie incroyable : 

Quand je suis épuisé, je vais chercher ta Parole, 

et la vie revient en moi. 

Quand je suis habité par des peurs,  

je vais puiser dans ta Parole et je retrouve la Paix. 

Quand je suis tenté, quand des fantasmes m’assaillent, 

quand mes passions prennent le dessus, 

je vais dans ta Parole et j’y trouve la libération. 

À qui d’autre irions-nous ? 

Il n’y a aucune autre source qui nous donne la Vie éternelle ! 

 

Avec Pierre, nous disons : 

« à qui irions-nous, tu as les paroles de la Vie éternelle ! » 

Et avec Marie nous disons : 

« Qu’il me soit fait selon ta Parole. » 

 

Je termine avec un extrait  

de l’exhortation apostolique Verbum Domini  

du Pape Benoît XVI (numéro 28) : 

 

Notre action apostolique et pastorale  

ne pourra jamais être efficace  

si nous n’apprenons pas de Marie  

à nous laisser modeler par l’œuvre de Dieu en nous : 

« l’attention pleine d’amour et de dévotion  

à la figure de Marie  

comme modèle et archétype de la foi de l'Église,  

est d’une importance capitale pour opérer aujourd'hui aussi 

un changement concret de paradigme  

dans la relation de l’Église avec la Parole, 

aussi bien dans l’attitude d’écoute orante  

qu’à travers la générosité de l’engagement  

pour la mission et l’annonce ». 

Contemplant chez la Mère de Dieu  

une existence totalement modelée par la Parole,  

nous découvrons aussi que nous sommes appelés  

à entrer dans le mystère de la foi,  

par laquelle le Christ vient demeurer dans notre vie.  

Chaque chrétien qui croit, nous rappelle saint Ambroise, 

conçoit et engendre en un certain sens,  

le Verbe de Dieu en lui-même :  
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s’il n’y a qu’une seule Mère du Christ selon la chair,  

en revanche, selon la foi, le Christ est le fruit de tous. 

Donc ce qui est arrivé à Marie  

peut arriver en chacun de nous, chaque jour,  

dans l’écoute de la Parole  

et dans la célébration des Sacrements. 
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